



**META 2024** El oaxaqueño se queja de las reglas y el empresario ve obstáculos a la ciudadanía; el ex titular de Turismo les externa “respeto” y ofrece reciclarlos si triunfa

# Murat y De Hoyos se bajan de la contienda; De la Madrid resiste

ISRAEL NAVARRO, CIUDAD DE MÉXICO

El frente opositor sumó ayer las declinaciones de Alejandro Murat y Gustavo de Hoyos, mientras que Enrique de la Madrid seguirá en la pelea. PÁGS. 6 Y 7

## Murat y De Hoyos se bajan de la contienda; De la Madrid sigue

**Oposición.** El oaxaqueño se queja del método, el empresario ve obstáculos a la participación de la ciudadanía y el ex secretario de Turismo les externa “respeto” y ofrece incluirlos si resulta nominado



**ISRAEL NAVARRO**  
CIUDAD DE MÉXICO

El único aspirante a la candidatura presidencial sin filiación partidista, Gustavo de Hoyos, y el ex mandatario de Oaxaca Alejandro Murat se bajaron de la contienda interna del Frente Amplio por México, al acusar deficiencias y dudas en el método de selección; en tanto, el ex secretario de Turismo Enrique de la Madrid afirmó que seguirá en el proceso.

En Twitter, De la Madrid indicó que respeta a quienes han declinado y les garantizó un espacio una vez que él encabece el frente.

“Respeto las razones por las que algunos han decidido no registrarse, pero les digo que al decidir encabezar el frente todos tendrán un lugar y una tarea, todos son personas valiosas.

“Ante la duda y la incertidumbre les quiero decir: yo no me ba-

jo, seguiré adelante, venceremos y lo que sí vamos a bajar es el yo político para pasar al tú y al nosotros; está lucha no se trata de mí, sino de ti y de que las familias mexicanas salgan adelante”, dijo.

Las bajas se suman a las del mandatario de Yucatán, Mauricio Vila, y de los senadores Lilly Téllez, Claudia Ruiz Massieu, Germán Martínez y Damián Zepeda.

La semana pasada los dirigentes del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno; y del PRD, Jesús Zambrano, presentaron su proceso de selección, que considera la recolección de 150 mil firmas por cada participante, un foro nacional, dos encuestas, cinco debates y una jornada de votación abierta a la ciudadanía.

Cortés aclaró en el evento que a diferencia de Morena, “no se están adelantando a los tiempos ni violando la ley electoral”.

Sin embargo, el método fue tomado con incertidumbre por algunos aspirantes como Lilly Téllez, Gustavo de Hoyos y la propia Xóchitl Gálvez, quien 24 horas después confirmó su participación.

Téllez decidió no participar argumentando “congruencia y sentido ético”, al considerar que el método “viola la ley”.

El jueves, la senadora del PRI, Claudia Ruiz Massieu, también se bajó de la contienda al acusar un proceso de “simulación y de violaciones a la ley electoral”.

Este domingo, Murat desistió de sus aspiraciones en un mensaje en redes sociales por acusar que el proceso “deja más dudas que certezas”.

Minutos después, De Hoyos hizo lo propio al señalar que las reglas “restan competitividad a los aspirantes externos sin partido”, en particular la recolección de firmas.



En Twitter, el empresario indicó que seguirá trabajando por la alternancia en 2024 impulsando acciones afirmativas para que los líderes sociales puedan acceder a cargos de elección popular.

“Tiene incuestionable valor que las dirigencias partidarias del frente hayan renunciado a la tentación de elegir al candidato presidencial mediante métodos tradicionales”, señaló.

Sin embargo, consideró que el mecanismo tiene imperfecciones y riesgos jurídicos y políticos, y que en su valoración el método hace “extremadamente difícil” la participación de perfiles ciudadanos sin militancia partidista.

Ambos aspirantes fueron reconocidos por Marko Cortés y Alejandro Moreno por su compromiso con el país y la construcción del Frente Amplio por México.

### Se van sin oír las reglas

Este lunes el Comité Organizador del Frente Amplio por México, encabezado por ex consejeros electorales como Marco Antonio Baños y Alejandra Latapí, entre otros, presentarán las reglas para quienes se registren al proceso interno.

En entrevista con MILENIO, Latapí detalló que los lineamientos incluyen temas como requisitos, reglas, presupuestos, fechas y sedes de los foros, encuestadoras y certificaciones técnicas.

“Hay mucho ánimo de transparentar e informar y de construir las mejores decisiones. Hay disposición de los partidos para encontrar alternativas de lo que se plantee, hay tranquilidad y confianza”.

Detalló que analizará la plataforma de registro para la participación ciudadana, a fin de garantizar la protección de datos personales.

El comité está conformado por los ex consejeros del IFE: Arturo Sánchez, Rodrigo Morales, María Teresa González, Patricia McCarthy; del INE: Marco Antonio Baños, así como por el ex director ejecutivo del Registro Federal de Electores Juan Manuel Herrero.

Del lado de los partidos estarán los perredistas Luis Espinosa Cházaro y Claudia Castello; los priistas Rubén Moreira y Rolando Zapata, y los panistas Armando Tejeda y Raymundo Bolaños.

### Más pérdidas

El PRI ha tenido dos bajas de aspirantes: Ruiz Massieu y Murat; aún le quedan Beatriz Paredes, José Ángel Gurría, Ildelfonso Guajardo y Enrique de la Madrid.

Sin embargo, los senadores Miguel Ángel Osorio Chong y Nuvia Mayorga convocaron a una conferencia de prensa hoy para anunciar su salida del PRI.

A este mensaje se sumarían Ruiz Massieu y Eruviel Ávila, quienes al cierre de esta edición no habían definido su salida del tricolor.

En las últimas dos semanas, el ex gobernador de Hidalgo Omar Fayad y sus legisladores en el Congreso local renunciaron al PRI y formaron un Grupo Plural.

Al respecto, Moreno minimizó la salida de quienes, dijo, “hace mucho se habían ido del partido” y anunció que sus renunciadas las canalizará al “bote de basura que tiene en su oficina”. ■



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

PP-6-7

03/07/2023

LEGISLATIVO

